

## Editorial

La publicación de este número CONMEMORATIVO de la revista Salud Jalisco tiene como objetivo principal conmemorar el 40 aniversario del Hospital General de Occidente, el cual inició sus funciones como tal el 17 de octubre de 1978. Inicialmente el Hospital se inauguró como Hospital Sanatorio Regional del Pacífico el 19 de agosto de 1950 con el objetivo de dar atención a enfermos tuberculosos. Estuvo así funcionando hasta que tras una remodelación, volvió a abrir sus puertas como Hospital General en octubre de 1978.

Durante todo este tiempo ha sido el Hospital insignia de la Secretaría de Salud Jalisco. Hoy cumple así 40 años de fructífera y exitosa labor desde que inició sus funciones como Hospital General, realizando actividades de enseñanza, asistencia e investigación. Por ello, se hace indispensable dejar un testimonio fehaciente, publicando varios artículos sobre temas médicos, siendo los autores varios de los médicos que actualmente laboran en este Hospital.

El objetivo es que la colección de estas publicaciones sean testimonio del alto nivel de las actividades del hospital en este su aniversario. Esta colección de artículos representa en parte lo que hoy sabemos en algunas áreas del conocimiento médico, así como lo que hemos sido, y lo que proponemos podrán ser en el futuro las actividades de nuestro Hospital. Con el paso de los años, este número formará parte de los acontecimientos que han marcado la historia del Hospital que hoy celebramos con entusiasmo, continuación y agradecimiento, ya que al mirar atrás descubrimos la riqueza en la que se ha ido apoyando nuestra sólida y entrañable tradición en nuestro medio local.

Inicia con un comentario del Dr. Alfonso Petersen Farah, Secretario de Salud en Jalisco, en donde hace referencia a los determinantes que identifican los riesgos de salud, como sucede en un rompecabezas de la salud.

Completan este número especial, varios artículos que muestran la experiencia y actividades del Hospital en otras áreas del conocimiento, como son “Experiencia en el cierre quirúrgico de ducto arterioso permeable en un Hospital de segundo nivel”, que trata sobre la experiencia para tratar este problema en niños recién nacidos en este hospital.

Otro trabajo trata sobre las “Complicaciones asociadas a Colecistectomía Laparoscópica electiva”, procedimiento quirúrgico considerado como el estándar de oro para el tratamiento de la enfermedad biliar litiásica.

Encontrarán también los resultados de un estudio sobre “Cardiomiopatía Alcohólica en el Occidente de México: Veinticinco años de Estudio”, donde se da a conocer la prevalencia de este problema y el porcentaje que pueden alcanzar la regresión del daño cardiaco al suspender el consumo de alcohol y dar un tratamiento médico adecuado. Se encontraran con un excelente trabajo de epidemiología “Morbilidad materna severa, periodo enero a diciembre de 2017. Enseguida, tenemos la sección de presentación de casos clínicos interesantes, uno de ellos Megavejiga Fetal”, donde se revisa la incidencia de este problema en México y se discute su manejo y tratamiento. Así mismo el caso de “Evento vascular cerebral isquémico como presentación de Síndrome antifosfolípidos primario en femenina de 12 años”.

Se continúa con la Semblanza Histórica del Hospital General de Occidente, que destaca los acontecimientos más relevantes de la historia de nuestro Hospital, la cual se fue forjando paulatina pero seguramente hasta la fecha actual. Varias han sido ya las generaciones de residentes que se han formado en los consultorios, en las aulas y en los diferentes servicios de internamiento del Hospital. Algunos de esos residentes, forman ya parte de nuestros médicos de base en la actualidad, y otros se han ido con sus conocimientos a otros hospitales de la ciudad, así como a hospitales de otros estados.

Continuamos con un trabajo intitulado “Los desafíos de la Geriatría en el siglo XXI”, que trata del problema del envejecimiento poblacional mundial, un proceso inevitable que se está presentando tanto en países desarrollados como no desarrollados. Atentos a este problema, actualmente se está terminando de construir el Hospital de Geriatría en terrenos del mismo Hospital, para tratar de atender de una mejor manera este desafío que ya nos alcanzó en nuestra ciudad y en el país.

Y finalizamos con el resumen de vida de la compañera enfermera Juana García Martínez, en donde se dan a conocer el porque la devoción de servicio es característica en este hospital.

Es importante hacer notar que en esta serie de artículos se preserva el interés por el paciente por encima de cualquiera otro. El objetivo es la búsqueda continua de mejores alternativas para los enfermos y los valores tradicionales de la profesión como son la compasión, el respeto y la solidaridad. Esto se hace necesario tomando en cuenta que en el tiempo actual, ha cambiado notablemente la tecnología, así como también las oportunidades de acceso a la atención, a la curación, sobrevivencia, y el objetivo de la sociedad.

Las publicaciones de este número especial constituyen una constancia escrita del presente de la medicina en el Hospital General de Occidente, bajo la visión de algunos de nuestros médicos. Por supuesto que no están todas las áreas de la actividad médica que se realiza en nuestro Hospital, pero si nos podemos dar cuenta de cuánto se ha logrado.

**Dr. Ignacio García de la Torre**

Coordinador de Investigación

Miembro Titular de la Academia Nacional de Medicina  
y del Sistema Nacional de Investigadores, Nivel III.